

collegium vocale freiburg

In Gedenken an Christoph Kühlewein



Unser Gründer und langjähriger Leiter, Christoph Kühlewein, ist am 11. Mai 2022 gestorben. Er hatte das collegium vocale freiburg (cvf) 1975 ins Leben gerufen und stand bis 2012 an unserem Dirigentenpult.

Bereits 1972 hatte er als junger Austauschlehrer in Paris St. Cloud den Choeur Franco-Allemand gegründet. Zielstrebig und mit viel Engagement baute er in den Folgejahren eine enge Partnerschaft beider Chöre auf, mit gegenseitigen Besuchen und gemeinsamen Konzerten, die in Paris, Autun und Freiburg aufgeführt wurden. Die anschließenden Feste sind bis heute unvergessen.

30 Jahre lang organisierte Christoph unermüdlich zahlreiche Chorreisen und lebte die deutsch-französische Musikfreundschaft, in der auch viele private Freundschaften entstanden, die bis heute andauern. Dabei scheute er keine Mühe, um nötige finanzielle Fördermittel aufzutreiben.

Für ihn stand das Erfahren der Musik im Mittelpunkt. Dabei gelang es ihm mit viel Geduld und Humor, professionelle und Laienmusizierende zu einem harmonischen Ganzen zu verbinden. Neue Mitsingende waren bei ihm jederzeit willkommen.

Am Deutsch-Französischen Gymnasium in Freiburg baute er als Fachbereichsleiter und stellvertretender Direktor den Musikbereich auf und band auch, wenn möglich, Schulchor und Schulorchester in die cvf-Projekte ein.

1997 wurde er für sein Wirken mit dem französischen Orden Palmes Académiques geehrt, 2007 mit dem deutschen Bundesverdienstkreuz. Dabei leitete er noch weitere Chöre wie die der Concordia in Denzlingen.

Gesundheitliche Gründe zwangen ihn, nach und nach seine Dirigententätigkeit aufzugeben. Wir werden unsere gemeinsame Zeit immer in guter Erinnerung behalten.